

6ème Fête romande et valdôtaine des patois : Mézières, le 28 août 1977

Autor(en): **Porchet, J.**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **L'ami du patois : trimestriel romand**

Band (Jahr): **5 (1977)**

Heft 4

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-237762>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

6ème FETE ROMANDE ET VALDOTAINE
des PATOIS

MEZIERES, le 28 août 1977



0486 Mézières. La Rue

Monsieur le Président,
Monsieur le délégué de l'Etat,
Messieurs l'abbé et pasteur,
Mesdames et Messieurs,

Lorsqu'on demande à un syndic de prendre la parole dans une manifestation telle que la vôtre, il est naturel, cela va de soi, que celui-ci présente sa commune et la contrée. Or cela a été dans votre journal "L'AMI DU PATOIS" de ce dernier printemps.

Si bien que mon propos se limitera à quelques réflexions sur cette fête de ce jour et des fêtes en général.

Mézières, un bourg de 600 habitants, peut s'enorgueillir de voir vivre en son sein une vingtaine de sociétés très actives et ainsi de vivre une activité culturelle, artistique, sportive et sociale très intense. Ce qui m'avait permis d'affirmer, il y a deux ans, lors de la Fête cantonale des Musiques vaudoises : "Mézières, un village qui a le sens de la Fête".

Ces termes, je les reprends aujourd'hui, grâce à vous, chers patoisants, vous qui avez choisi notre localité pour y fêter vos lauréats, et y être réunis dans la joie.

Nous avons besoin de fêtes.

La fête, on la trouve où on se sent bien ensemble ; là où ensemble on participe à la même émotion ; là où, justement à cause de cette émotion perçue ensemble, nous sommes en harmonie les uns avec les autres. La plus belle illustration de cette communion euphorique n'a-t-elle pas été donnée par l'inoubliable et grandiose fête encore toute "chaude" : La Fête des Vignerons 1977. Fête que beaucoup d'entre-nous vont revivre ce soir devant le petit écran, très certainement.

. . . . Toute fête est vérité du coeur humain, créé pour le bonheur et la fraternité : disait le Roi dans son salut à la foule assemblée dans les arènes de Vevey.

Par ses multiples manifestations locales, régionales, cantonales, intercantonales, nationales et internationales, l'homme maintient cette fraternité; vous-mêmes, aujourd'hui, vous l'illustrez par votre fête, et nous vous en félicitons, et nous vous remercions de nous la faire partager.

En effet, le rôle de la fête est fondamentale dans le développement de l'homme, et plus particulièrement dans le développement et l'harmonie des peuples. La fête exprime et manifeste l'appartenance à une même communauté. Elle donne à chacun le spectacle mille fois multiplié de sa propre image, ainsi que le lien qui l'unit dans le temps avec ses ancêtres et dans le moment présent avec la communauté dont il est membre : c'est l'expression même de votre fête.

Et Mézières vous accueille très fraternellement. Ses rues se sont animées pour vous, pour nous, pour soutenir le pouls de cette manifestation. Tout à l'heure, à la fin de vos productions que nous nous réjouissons de voir et d'écouter, vous pourrez, en vous dirigeant du côté de l'Eglise, découvrir une animation toute particulière et inhabituelle dans la rue qui vous conduira au Grenier de la Fontaine, lieu de votre exposition. Je n'ajoute qu'un mot : la vue, les papilles gustatives et l'oreille y trouveront leur compte, alors que chacun y aille, personne ne le regrettera, vous voyez même le temps nous y encourage enfin.

Si quelques-uns d'entre vous étaient fatigués ou handicapés, un break sera à disposition au départ, à la sortie de cette grande salle.

Vivons cette journée dans cette joie qui jaillit de toutes parts, vivons votre fête, vivons la fête et faisons de notre vie une fête !

J. Porchet
Syndic de Mézières